



平成30年7月24日
旭川市立愛宕小学校
学校だより 第4号

「学年に応じた成長が見られました！」

校長 佐藤 浩 徳

この1学期、授業日76日間（5年生は75日間）を通して子どもたちは、学年に応じた成長をしてきました。嬉しい限りです。そして、1学期は明日で終了です。

4月5日（木）の始業式・入学式から約4ヶ月、子どもたちは、様々な活動に取り組み、課題を解決し乗り越え、学習への集中力、集団行動におけるルールなどを身に付けてきました。一人一人が、姿と行動で学年に見合う成長を見せています。

1学期最後の参観日では、このような子どもたちの成長した様子をご覧いただけたと思います。また、子どもたちが落ち着いた姿で学校生活を送り、学びを深めていくことができていることは、家庭の支えと地域の安全・安心の見守りなどによるご協力があればこそと強く感じております。

さて、26日（木）からは夏休みが始まります。子どもにとりまして、夏休みは、自分で使える時間がたくさんあります。ただし、自分でしっかり計画を立てて実行するようになるとよいのですが、それはなかなか難しいことです。そこで、大人（保護者）の支援が必要になります。大人（保護者）が全てを行うことは簡単ですが、それでは子どもは成長しません。子どもができそうなところまで手伝ってみる「さじ加減」が大事です。できたときには大いに褒めてください。そのことが大人（保護者）の務めでもあります。

子どもの幸せとは、「愛情で心が一杯に満たされていること」です。子どもの心が満たされる時間を一緒に過ごすこと、子どもへの一手間・一声・一工夫を惜しまないことなど、丁寧な「子育て」を行うことが大切です。この夏休みは、子どもたちがたくさんの素敵な思い出ができ、「家族から愛されている実感」を味わう、笑顔一杯の夏休みになることを願います。

2学期も、「はっきりとした挨拶の声」と、「正しい歩き方」が学校全体に広がるように、家庭・地域と協力しながら進めて参りますので、どうぞよろしく願いいたします。

安全に気を付けて 有意義な夏休みを！

76日間の1学期が明日で終了し、明後日からいよいよ夏休みが始まります。1学期最後の参観日の懇談等で説明しておりますが、25日間の夏休みを子どもたちが安全に楽しく過ごすことができるよう、お子さんはもちろん、地域の子どもたちにも目を向けていただき、地域ぐるみでの子育てをお願いいたします。

※ 家庭でもう一度確認をお願いします。

交通安全

- 道路は正しく歩く。（右側を歩く。信号を守る。）○道路や歩道では、絶対に遊ばない。
- 交差点や道路を横断するときには必ず一旦停止し、左右を確認する。
- 自転車に乗る場合は、歩行者に気を付けて、歩道に乗るようにする。
- 歩道のない道路で自転車に乗る場合は、左側を通行する。
- 自転車に乗る場合は、スピードを出さない。
- 道路ではローラースケート、スケボー、キックボード、一輪車などで遊ばない。



遊びの安全

- 帰宅時刻18：00を守る。
- 出かける場合は、だれと・どこへ・何をしに行き・いつ帰るか お家の人に伝える。
- 用事もないのにお店に入入りしない。
- 必要のないお金は、持ち歩かない。お金の貸し借り、おごり、おごられはしない。
- エアガンやカッターなど危ないものは持ち歩かない
- 保護者などが留守の場合、子どもたちだけで家へあがり込んで遊ばない。
- インターネットやメール、携帯電話などの使用に関しては、お家の人と必ず相談する。
- ※ゲーム機やSNS（LINEなど）を用いて友達同士の情報交流や動画の投稿は禁止。
- 買い食いや無駄づかい、おごったり、おごられたりはしない。
- プールを利用するときには、管理人さんの言うことを聞く。
- 知らない人にはついて行かない。



学習・生活・健康

- 午前中のうちに学習しましょう。○時間をかけてする自由研究や苦手な学習等に取り組む。
- 一日の計画を立て、規則正しい生活を心掛ける。
- 早寝、早起き、しっかり朝ごはんを心掛け、生活のリズムをくずさないようにする。

☆ 家庭学習強調週間をふり返って ☆

愛宕小学校では、学期に1度「家庭学習強調週間」が行われます。1学期は6月に、各学年が1週間程度の期間を設定し行われました。

あたごっ子の1学期の家庭学習（宿題を含む）の取組目標時間は「学年×10分間」です。提出された各学年の“チェックシート”から見られる取組の様子は下記のようになっていました。

学年	取組率 (%) チェックカードの○	目標時間達成率 (%) チェックカードの◎
1年生	93.5	67.3
2年生	89.0	62.4
3年生	88.1	67.3
4年生	94.2	71.2
5年生	92.6	70.9
6年生	92.5	50.6
全校	91.3	65.2

平均で9割を超える取組状況ということで、あたごっ子が家庭でも学習に取り組んでいることがうかがえました。反面、目標時間については、なかなか取り組み切れていないのが現状のようです。

今回のチェックシートの提出率は、事情があって強調週間に参加できなかった子を除き、ほぼ100%でした！励ましや今後の課題等のコメントが添えられており、保護者の皆様が見守って下さったことをうかがい知ることができました。本当に、ありがとうございました。

さて、2学期の取組目標時間は“学年×10+5分間”となります。保護者の皆様におかれましては、夏休み、そして2学期と再びお子さんへの声かけ、ご指導をよろしくお願いします。

【なぜ、勉強しなければならないの…】

「勉強しなさい！」がなければ、子育てってもう少しだけ楽なのに…。なんて思ったことはありませんか？そして、「何で勉強なんかしなくちゃならないのさ?!」なんて切り返しを受けバトルに…。

では、どうして子どもは勉強しなくちゃならないのでしょうか？指先ひとつで莫大な知識を引きだせる現代社会において、子どもたちにとっての“勉強の意義”とは何なのでしょう？

世の中はどんどん便利になっています。“人口知能”の進化は恐ろしいほどです。しかし、人口知能がどれだけ進化しても、人工知能が行うことは与えられた目的の中の処理です。一方で人間は、感性を豊かに働かせながら、どのような未来を創っていくのか、どのように社会や人生よりよいものにしていくかという目的を自ら考えだすことができます。そして、自ら考えて、相手やその場に合った表現を工夫することもできます。

算数の計算、国語の漢字などなど、大人になったら不要になるのかもしれませんがね。しかし、自分の頭で考えて決定したり、物事に継続的に取り組んだりすることは一生続きます。だからこそ、学校教育ではそんな“力”を育みたいのです。“家庭学習”もその一助となればと…。

(文責：主幹教諭 萬宮)

あたごっ子の学習への取組についての課題とは？

各学校には「学習規律」なるものがあり、愛宕小学校にも「学習のきまり」というものがあります。各教室に掲示され、担任から適宜指導があり、子どもたちは日々、そのきまりを意識しながら学習に取り組んでいます。

本校では、そのきまりを守れているかということを経末に子どもたちを対象に意識調査を行っています。ちなみに、調査開始から今年度で4年目となります。過去3年間課題が見られた項目はほぼ毎年同じで、次の項目です。

- 次の学習の準備をしてから休み時間にしている。
- 忘れ物はしていない。
- わからない言葉は、辞書を使って調べるようにしている。(4~6年のみ)
- 正しい姿勢で座って学習している。
- 字はていねいに書いている。

毎年この5点(1~3年生は4点)については、指導の重点として各学級で毎日の指導が行われています。そして、少しずつではありますが、子どもたちの意識も変わってきています。

あたごっ子が学習のスタートラインにすっきりと立ち、しっかりと学習に取り組む、はっきりとその成果を味わえるように、保護者の皆様には“学習用具”等について下記の点のご協力をいただければと思います。

【忘れ物が0になるようにお願いします！】

たまにの忘れ物であれば仕方がないのかもしれませんが、“いつも”とか“続けて”となるとしっかりと学習することができなかつたり、学習に対する意欲がそがれてしまったりすることがあります。学習用具の購入等は保護者の皆様のお仕事です。学年通信は毎週、カバンの中のノートなどを時々、ご確認ください。

毎日の学習用具等の準備は“一緒にする→一人でさせる”のサイクルを大切にしながら、お子さんの自立をうながすようお願いします。

【不要なもの・遊び要素の強い学用品は持たせないでください！】

“学習用具のきまり”については、4月には配付しました「愛宕小学校ガイド」をご確認ください。また、明記されていない事項でも、遊び要素の強いものや華美なものは学習への集中への妨げとなりますので持たせないでください。

【夏休みです、上靴が小さくなっていないかご確認を！】

アンケートの項目に、「くつをきちんとはいて学習している」というものがあります。これがなかなか100%になりません…。靴の大きさも一つの原因かもしれません。夏休みを機会に上靴の点検をお願いします。

(文責：主幹教諭 萬宮)

8月の行事

2日(木)	P T A親子制作活動
6日(月)	学校諸費引落日
11日(土)	山の日
13日(月)	閉庁日
14日(火)	閉庁日
15日(水)	閉庁日
20日(月)	始業式・教育実習①(～9月7日) 特別日課5時間
21日(火)	委員会⑦
23日(木)	ダミー実験(3・4年 3校時) クラブ⑧ 愛宕盆踊り
24日(金)	ミュージカル鑑賞(6年・午前)
27日(月)	朝会・教育実習②(～9月28日) 地域巡回がん検診(午前 視聴覚室)
28日(火)	修学旅行(6年)1日目
29日(水)	修学旅行(6年)2日目
30日(木)	回復休業日(6年)
	※お詫びと訂正 学校暦では、8月21日(火)は全学年午前授業のマークがついていますが、この日は、午前授業ではなく通常で行います。訂正し、お詫び申し上げます。



学校閉庁日について

7月4日に配付しました「旭川市立小中学校の学校閉庁日の設定について」でお知らせいたしましたが、学校における働き方改革の取組として旭川市内全小中学校で夏季休業期間における学校閉庁日を設定し、教職員の休暇を取得しやすくすることといたしました。

学校閉庁日の期間は、事故等により緊急で学校に連絡する必要が生じた場合は、旭川市教育委員会が窓口になりますので下記の番号へご連絡ください。

◇ **愛宕小学校の学校閉庁日** 8月13日(月)～15日(水)

◇ **連絡先** 25-9116 (教育委員会学務課)

夏休み期間中に 市立小・中学校で 学校閉庁日を設けます

子供たちへのきめ細かな教育の充実に向け、全国的に教員の多忙化や長時間勤務を解消し、休暇取得を促進する取組みが進められています。

市でも今年度から、市立小・中学校の夏休み中の8月15日前後に3日間の学校閉庁日を設け、教員が休暇を取得しやすくなることにしました。学校閉庁日における緊急時は学務課(☎25・9116)へご連絡ください。詳しい日程等は、各学校から保護者へお知らせします。皆さんのご理解とご協力をお願いします。

なお、放課後児童クラブは通常どおり開会します。

【詳細】学務課☎25・9116